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De cara a los tiempos electorales, el gobierno empuja en diversos foros 
posicionamientos respecto a la situación de la economía. Ayer el propio 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que van 3 años con 
crecimientos del 3% y mejora de la distribución de la riqueza, lo que no es 
correcto. En documentos de promoción se habla de "un momento histórico 
inmejorable para atraer inversiones", máxime el "nearshoring" y la estabilidad de 
las finanzas (...) Una industria muy lastimada es la construcción. Por la pandemia 
cayó 18%. Cerraron unas 2,000 empresas y se perdieron 300,000 empleos. Al 
igual que la economía, la construcción avanzó 1% en 2022 y se espera que lo 
haga 2% este 2023. Sólo las constructoras que crecieron el año pasado 5%, se 
espera repitan con algo similar, pero aún así una recuperación plena se verá hasta 
2024. Francisco Javier Solares mandamás de la CMIC señala que la facturación 
actual de las constructoras está 70% por debajo del 2019. Agrega que el nodal 
rubro ligado a la infraestructura básica y social, incluida la vivienda, trae desde 
hace más de una década un rezago importante. Sirva señalar que en el sexenio 
la inversión pública y privada están en 2.3% del PIB vs un 5% que se requeriría. 
Esto será una limitante para el "nearshoring". Sin energía y agua como instalarse. 
La CMIC ha planteado esta situación a SCT de Jorge Nuño y al Congreso. Sin 
planeación no se podrá responder a un proceso que será de mediano y largo 
plazo (...) 
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De cara a los tiempos electorales, el gobierno empuja en diversos foros 
posicionamientos respecto a la situación de la economía. Ayer el propio 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que van 3 años con 
crecimientos del 3% y mejora de la distribución de la riqueza, lo que no es 
correcto. En documentos de promoción se habla de "un momento histórico 
inmejorable para atraer inversiones", máxime el "nearshoring" y la estabilidad de 
las finanzas (...) Una industria muy lastimada es la construcción. Por la pandemia 
cayó 18%. Cerraron unas 2,000 empresas y se perdieron 300,000 empleos. Al 
igual que la economía, la construcción avanzó 1% en 2022 y se espera que lo 
haga 2% este 2023. Sólo las constructoras que crecieron el año pasado 5%, se 
espera repitan con algo similar, pero aún así una recuperación plena se verá hasta 
2024. Francisco Javier Solares mandamás de la CMIC señala que la facturación 
actual de las constructoras está 70% por debajo del 2019. Agrega que el nodal 
rubro ligado a la infraestructura básica y social, incluida la vivienda, trae desde 
hace más de una década un rezago importante. Sirva señalar que en el sexenio 
la inversión pública y privada están en 2.3% del PIB vs un 5% que se requeriría. 
Esto será una limitante para el "nearshoring". Sin energía y agua como instalarse. 
La CMIC ha planteado esta situación a SCT de Jorge Nuño y al Congreso. Sin 
planeación no se podrá responder a un proceso que será de mediano y largo 
plazo (...) 
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CMIC celebra 70 años con billete de Lotería. La Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), que preside Francisco Solares Alemán, lanzó con la 
Lotería Nacional un billete conmemorativo por sus 70 años, el cual se utilizará 
para el Sorteo Especial 274, el cual tendrá un premio mayor de 27 millones de 
pesos. 
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(...) Concluyó ayer el Latin American Coatings Show (LACS 2022) con la 
participaron de 250 expositores de 100 marcas nacionales e internacionales y que 
estuvo acompañado de un congreso de innovación donde participaron Fadlala 
Akabani, secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de la CDMX; José 
Abugaber Andonie, presidente de la Concamin; José Antonio Centeno, presidente 
de Canacintra; Francisco Solares, presidente de la CMIC entre otros líderes 
empresariales. 
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Previo al segundo debate por la gubernatura para el Estado de México, la 
candidata de la coalición Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez Álvarez, 
presentó sus propuestas de gobierno, en entrevista con Adriana Delgado, a través 
de El Heraldo Radio, tras cinco semanas de campaña. Gómez Álvarez detalló 
temas sobre seguridad, desarrollo y equidad de género, tópicos a discutir el 
próximo 18 de mayo en el segundo debate: "Algo que me preocupa mucho es el 
incremento en la desaparición de mujeres, el incremento de la violencia". Por otro 
lado, mencionó su preocupación por la falta de agua en municipios del Edomex. 
La candidata por Morena, PT y PVEM indicó que este martes 9 de mayo se reunirá 
con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
a quienes agradeció la disposición de trabajar en conjunto. 
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Con las obras de infraestructura que se están construyendo en el sur del País hay 
potencial para que diversos segmentos del sector inmobiliario detonen en dicha 
región, aseguró experto. Actualmente en esa zona se construye el Tren Maya, se 
realiza la ampliación del Puerto Progreso, se desarrolla el Tren Transístmico y se 
llevan a cabo mejoras en el Aeropuerto Internacional de Cancún, entre otras. 
Según el especialista, las entidades donde podría detonar el sector inmobiliario 
son Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán. Adolfo González Olhovich, presidente del Consejo de 
TMSourcing, destacó que el sur del País es una de las regiones mas rezagadas 
en desarrollo económico e incluso hay zonas "vírgenes", pero con grandes 
posibilidades de proyectos inmobiliarios en diversos ámbitos. Señaló que 
dependiendo del estado se pueden detonar proyectos de vivienda, parques 
industriales, hoteles, cadena de frío para la agroindustria, centros recreativos y 
comerciales, entre otros, dependiendo de las necesidades del estado en cuestión. 
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Margarita Saldaña, alcaldesa de Azcapotzalco, aprovechó su comparecencia ante 
las comisiones unidas de Alcaldías y limites Territoriales y de Administración 
Pública Local del Congreso de la Ciudad de México para criticar el proyecto 
Vallejo-I, que promueve el gobierno local, al asegurar que no tiene nada de 
innovación, sino que es un proyecto inmobiliario en donde las personas no vivirían 
bien. A pregunta expresa del diputado Víctor Hugo Lobo sobre este plan, la edil 
panista indicó que se trata de una gran especulación del suelo, por lo que no se 
puede permitir allí la construcción de viviendas. 
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En el predio que ocupó el Colegio Rébsamen no se busca construir un desarrollo 
inmobiliario, afirmó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. En ese lugar 
fallecieron 19 menores y 7 adultos durante el sismo del 19 de septiembre de 2017. 
Y aclaró que se encuentra en proceso de extinción de dominio por parte de la 
Fiscalía General de Justicia mediante el cual se pretende la creación de un parque 
o algún otro sitio de interés público. En días recientes la diputada local de la 
Asociación Parlamentaria Ciudadana, Daniela Álvarez Camacho, denunció a 
través de sus redes sociales, que la jefa de gobierno capitalino buscaba expropiar 
el terreno de lo que fue el Colegio Rébsamen para crear viviendas de interés 
social. 
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"La alcaldía Benito Juárez es la cuna del cártel inmobiliario", espetaron diputados 
locales al titular de la demarcación, Santiago Taboada Cortina, tras ser criticado 
por no denunciar a servidores públicos de su gobierno involucrados en 
investigaciones sobre presuntos actos de corrupción en el sector de bienes raíces. 
El diputado de Morena Fernando Mercado Guaida recordó que las denuncias de 
vecinos por violaciones al uso de suelo y construcciones irregulares comenzaron 
hace una década, y que derivaron en mil 228 denuncias ante la Procuraduría 
Ambiental y del Ordenamiento Territorial, de las cuales 109 se registraron en 
2019, durante el primer año del gobierno de Taboada. 

  

Ir al Índice 

  

 
 UN MONTÓN DE PLATA / MARCELO, CLAUDIA Y LOS EMPRESARIOS 

  

El Heraldo de México/ Carlos Mota 
Columna 
09/05/2023 
Mercados 
Carlos Mota 
Pág:19 
Indeterminado 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=09/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230509&ptestigo=NVO_199420207_9560.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230509&ptestigo=NVO_199420207_9560.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=09/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230509&ptestigo=NVO_PLANO_199419925_9560.PDF&a=0


 

Coppel. La empresa de Agustín Coppel invertirá más de 10 mil millones de pesos 
en un ambicioso plan inmobiliario. De ese monto tres mil 900 millones de pesos 
serán para remodelación de tiendas; mientras que dos mil 100 millones de pesos 
para el mantenimiento de edificios. El brazo inmobiliario de la firma, Sakly, ha 
tenido un buen desempeño financiero. 
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La compra del portafolio industrial "Zeus", la segunda operación inmobiliaria más 
grande de la historia en el país y que fue realizada por parte de Fibra Mty, 
capitalizará el valor del portafolio de la compañía hasta por mil 200 millones de 
dólares e incrementará en un 80 por ciento el flujo de efectivo operativo. Javier 
Llaca, director de operaciones y adquisiciones de la Fibra Mty, informó en 
entrevista que la compañía analiza oportunidades de nuevas adquisiciones para 
atender la demanda del nearshoring y destacó que 43 de las 46 propiedades que 
compró la empresa a Finsa en el portafolio "Zeus", ya se encuentran en operación 
y están completamente incorporadas al portafolio de la Fibra. 
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El Gobierno de la Ciudad de México detectó que personas aisladas cometen el 
robo de cables para obtener el cobre, que llevan a determinados lugares para su 
fundición y después venderlo en el país o incluso en el extranjero. En la 
presentación de 17 nuevas unidades de trolebús, la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, señaló que continúan las investigaciones para integrar las carpetas 
y dar con los responsables, aunque en el caso del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro este ilícito ha disminuido. La mandataria refirió que, 
anteriormente, prácticamente todos los días se cometía el robo de cable en las 
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instalaciones del Metro, pero en los pasados tres meses se han cometido sólo 
dos hurtos, uno en la línea 2 y otro en la B. 
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 EXIGE SLP INVESTIGAR ANOMALÍAS EN OBRAS DE LA PRESA Y EL 
ACUEDUCTO EL REALITO 

  

La Jornada/ Vicente Juárez 
Nota Informativa 
09/05/2023 
Estados 
Vicente Juárez 
Pág:25 
Ciudad de México 

  

El Congreso local pidió a autoridades estatales y federales que investiguen a 
fondo las presuntas irregularidades en la construcción de la presa y el acueducto 
El Realito, ubicados en el estado de Guanajuato y que envían agua a la capital de 
San Luis Potosí, debido a que desde su inauguración presenta fallas y de manera 
constante se rompen sus tuberías. En lo que va del año se han registrado 11 
averías (la más reciente el pasado 17 de abril) y a partir de su inauguración, en 
2015, suman 64, que han dejado sin el líquido a más de 300 mil habitantes de 
esta ciudad y su zona conurbada. Ante el cúmulo de desperfectos en el embalse 
y el acueducto, el pleno de la Legislatura potosina informó que aprobó un punto 
de acuerdo para exhortar a autoridades locales y de la Federación a indagar y dar 
seguimiento en los recursos públicos invertidos en dicho proyecto y a las posibles 
irregularidades en su edificación. 
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La suspensión del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco 
no solo está comprometiendo las finanzas del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), sino que eliminará las utilidades a las que los 
trabajadores podrían aspirar en un periodo de hasta 26 años, el mismo lapso que 
la Tarifa de Uso Aeropuerto (TUA) estará comprometida para el pago de bonos a 
inversionistas internacionales. Como el AICM etiqueta la totalidad de recursos que 
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obtiene por la TUA para el pago de cuatro series de bonos, su balance financiero 
muestra una disminución de su margen, que está prácticamente diluido, como lo 
advierte una auditoría realizada por la firma de contadores públicos y consultores, 
Castillo Miranda y Compañía. En ese sentido, la Participación de los Trabajadores 
en la Utilidad (PTU) de la empresa, es decir, el reparto de utilidades al que, por 
ley, son acreedores los empleados del aeropuerto, estará completamente 
eliminado en tanto se deba pagar la deuda adquirida para el financiamiento del 
proyecto en Texcoco, el cual fue suspendido. 
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El Gobierno capitalino analiza la posibilidad de buscar un trazo alterno del 
Cablebús de la Línea 3 para que uno de los soportes no quede dentro de la 
escuela El Pipila Verde, en la Miguel Hidalgo. Madres y padres de familia se 
manifestaron ayer por la mañana sobre la lateral de Periférico, a donde llegó el 
alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, para decirles que el gobierno de la 
demarcación está en desacuerdo con la instalación de esta estructura dentro del 
colegio. En respuesta, la jefa de Gobierno aseguró que va ha haber mucho diálogo 
y dijo a los padres y madres de familia de la escuela que no harán nada por la 
fuerza. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que en el país se sigue 
confiando en la fortaleza del dólar como moneda de referencia a nivel 
internacional, pese al colapso que han sufrido bancos de aquel país, su 
desaceleración económica y la recesión que algunos analistas prevén para este 
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año. "En definitiva nosotros vamos a seguir considerando al dólar como la 
principal moneda del mundo, tenemos razones suficientes como para no recurrir 
a otras monedas (...). Sostenemos que aun con una crisis financiera en el futuro, 
el dólar va a seguir siendo la moneda más importante en el mundo", dijo. 
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Los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de Estados Unidos, 
Joe Biden, tendrán hoy una conversación virtual para hablar de migración, 
fentanilo y cooperación económica. El intercambio tendrá lugar a dos días de que 
la Casa Blanca ponga fin a las restricciones migratorias del llamado Título 42 -
que permiten la expulsión inmediata a México de migrantes no mexicanos por 
razones de salud- y ante lo que las autoridades estadunidenses temen un 
incremento de los flujos de extranjeros sin documentos hacia su territorio. En la 
mañanera de ayer, el mandatario informó que la videollamada será alrededor de 
las nueve y media de la mañana. 
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Los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, José Ramón y Andrés 
López Beltrán, visitaron ayer el Palacio Nacional. José Ramón fue el primero en 
llegar y estuvo acompañado de su esposa, Carolyn Adams, y su hijo. Andrés 
arribó después. Ambos fueron cuestionados a su salida por el motivo de la 
reunión, pero no respondieron. La visita se dio luego de que el mandatario dijera 
que sus hijos, José Ramón y Andrés, no son corruptos. La declaración del 
mandatario se da tras la publicación de unos reportaje de Latinus que revela una 
presunta red de amigos de su hijo Andrés Manuel López Beltrán, la cual ha 
obtenido contratos por 100 millones de pesos de la administración federal. 
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La Corte sepultó ayer la reforma electoral que la 4T había conseguido con un 
mayoriteo legislativo de Morena y sus aliados y que derivó en las movilizaciones 
masivas con la bandera El INE No Se Toca, y la contraparte de una concentración 
de Morena en el Zócalo. Con el voto de 9 de los 11 ministros, incluido el de Arturo 
Zaldívar, quien en otras votaciones ha favorecido los proyectos afines a la 4T, el 
máximo tribunal del País invalidó la reforma denominada "Plan B" con el 
argumento de que se violó el debido procedimiento legislativo. Sólo dos ministras 
que fueron promovidas para el cargo por el propio Presidente de la República, 
Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, dieron su voto en contra de invalidar la reforma. 

  

Ir al Índice 

  

TREN MAYA 
 

 
 AMLO NIEGA DAÑO A CUEVA POR TREN MAYA 

  

El Universal/ Alberto Morales 
Nota Informativa 
09/05/2023 
Primera-Estados 
Alberto Morales 
Pág:15 
Ciudad de México 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que los adversarios al Tren 
Maya tienen mucha imaginación y se atrevieron a decir que se "rellenó con 
concreto" la cueva la Dama Blanca en el Tramo 5 Sur de Quintana Roo. En 
conferencia de prensa, el Mandatario dijo que en el proyecto estrella de su 
gobierno para el sureste mexicano se respeta todo y no se construye nada que 
afecte los vestigios arqueológicos. "Nunca se había llevado a cabo en la historia 
de México un rescate arqueológico como el que se está llevando a cabo con el 
Tren Maya. Se está respetando todo, se están cambiando trazos, por eso cuando 
aquí hablaron de la cueva de la Dama Blanca vi la expresión de Diego [Prieto] y 
sorprendido, porque nuestros adversarios tienen mucha imaginación", puntualizó 
López Obrador. 

  

Ir al Índice 

  

https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230509&ptestigo=NVO_PLANO_199420971_29352.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=09/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230509&ptestigo=NVO_PLANO_199419402_31642.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=09/05/2023#Indice


 

 
 LLEGA EL PRIMER CONVOY EN JULIO 

  

El Heraldo de México/ Noemí Gutiérrez 
Nota Informativa 
09/05/2023 
Mercados 
Noemí Gutiérrez 
Pág:PP-17 
Indeterminado 

  

El 8 de julio llegará el primer carro del Tren Maya y en agosto comenzarán las 
pruebas de rodaje y dinámicas, informó Javier May Rodríguez, director general 
del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Durante la rueda de prensa 
matutina que se realiza en Palacio Nacional, el funcionario informó sobre el 
avance del tramo 4 del Tren Maya -que tiene 239 kilómetros de vía doble 
electrificada entre Izamal y Cancún—, dijo que se cumplirá el compromiso de 
inaugurar la obra el diciembre de este año. "Vamos a cumplir el compromiso de 
que el primer Tren Maya llegará a la Península el 8 de julio y Alstom nos ampliará 
la información de cuál va a ser el procedimiento. Posteriormente a la llegada del 
tren habrá un período de pruebas estáticas. A partir de agosto iniciarán las 
pruebas dinámicas, es decir el rodamiento en la vía del primer tren", aseguró. 
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La inversión en el Tren Maya se va a recuperar en seis años, estimó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Explicó que el proyecto es muy rentable porque 
apuntalará la vocación turística de la región. Mientras que Mara Lezama, 
gobernadora de Quintana Roo, anunció un modelo de apoyos a cooperativas para 
aprovechar al máximo los beneficios del Tren Maya. 
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El Tren Maya es un proyecto de justicia social: Mara Lezama Desde Palacio 
Nacional en la Ciudad de México, Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, 
señaló que la construcción del Tren Maya es un proyecto que favorece a la 
movilidad, al turismo, pero sobre todo se trata de una obra de justicia social, a 
través del cual se podrá mejorar la calidad de vida de miles de familias gracias a 
la cooperación coordinada entre instituciones y gobiernos. Al respecto, destacó la 
importancia de que los gobiernos locales encuentren nuevas maneras de ayudar 
al desarrollo de sus entidades con la identificación de áreas de oportunidad que 
se generan gracias al Tren Maya, en este sentido, la mandataria local anunció la 
creación de un Nuevo Modelo de Apoyo a las Cooperativas, a través del cual se 
busca que toda y todos los quintanarroenses puedan prosperar económicamente. 
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Diego Prieto, director General del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) descartó daños en el cenote Dama Blanca por Tren Maya. En "la 
mañanera" del lunes 8 de mayo de 2023, el director de INAH expuso fotografías 
sobre el cenote que está en el Tramo 5 del Tren Maya. El pasado lunes 1 de 
mayo, Prieto fue cuestionado acerca de un supuesto colapso en el cenote de 
Dama Blanca. Sin embargo, el director mencionó en conferencia de prensa "ese 
día (1 de mayo) se traslado el equipo de arqueología al sitio y pues no 
encontramos nada". Finalmente, Prieto resaltó que como se había informado por 
Javier May, los tramos 5 y 6 del Tren Maya contarán con 70 por ciento de vía 
elevada con el objetivo de proteger el suelo. Dentro de este contexto, el director 
también expuso los trazos que se llevaron a cabo en acompañamiento con la 
empresa ICA. 
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El proyecto del Tren Maya está empleando a 44 mil 699 aprendices que están 
dentro del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Esto significa que tienen 
una beca que es pagada por la Secretaría del Bienestar, a cargo de Ariadna 
Montiel Reyes. De los 114 mil empleos que ha generado el Tren Maya al 2022, 
de acuerdo con las propias cifras del gobierno, el 39.1 % son beneficiarios del 
programa social que fue diseñado para disminuir el número de "ninis" (jóvenes 
que ni estudian ni trabajan). Esos trabajadores están desempeñando labores en 
beneficio de uno de los proyectos insignia del gobierno federal, y que no le está 
costando al presupuesto de esa obra, sino que emana de un esquema que busca 
la capacitación e inserción al mercado laboral de los inexpertos. 
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El gasto público de 2022 fue 7.2% mayor al presupuesto aprobado en la Ley de 
Ingresos de la Federación, particularmente en 20 de los 26 ramos administrativos. 
De acuerdo con un análisis del Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP) el ramo de Energía recibió 305.9% más recursos de lo 
aprobado, debido a las aportaciones a Pemex para la inversión en la refinería Dos 
Bocas, priorizando las energías fósiles sobre los derechos de la población al 
acceso de energías limpias. Mientras que el gasto ejercido en el sector Turismo 
representó 177% más de lo aprobado, por la construcción del Tren Maya. Para el 
CIEP, aunque los aumentos en Energía y Turismo están relacionados con gasto 
de inversión, este rubro sólo creció 1.1% el año pasado con respecto a 2021 y 
quedó por debajo de niveles previos a 2016. 
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La carretera "Big Dig" en Boston, que se retrasó 9 años y tuvo un sobrecosto real 
de $14,000 millones de dólares, un 190% del presupuesto. El Estadio Olímpico 
de Montreal, que costó $3,107 millones de dólares canadienses, 1,990% más de 
lo programado. El tren rápido HS2 en Inglaterra, que costaría 100,000 millones de 
libras esterlinas, el doble de lo programado. Ah, y se aprobó en 2012 y se espera 
que inicie operación... ¡en 2030! La refinería Dos Bocas, que costará al menos 
150% más de lo estimado y que produciría a capacidad hasta el 2027... con 5 
años de retraso. El Tren Maya, que aparte de devastar la selva, tiene grandes 
sobrecostos y retrasos, mismos que son difíciles de precisar por la oscuridad que 
envuelve al proyecto (...) 
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El Gobierno federal realiza obras de conectividad entre el aeropuerto internacional 
de Cancún con la zona hotelera de la Riviera Maya, dentro del plan integral de 
proyectos estratégicos, confirmó el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. "Vamos a presentar el 
programa integral de desarrollo de proyectos estratégicos en Cancún, que 
consiste en cuatro obras que estamos realizando; todas ellas son obras libres de 
peaje, que van a beneficiar a 1.3 millones de habitantes de los municipios de 
Benito Juárez, Solidaridad, Puerto Morelos e Isla Mujeres, así como los más de 
20 millones de turistas que viajan a ese destino", dijo Nuño Lara. Lo más relevante 
es que no representarán tarifas adicionales ni para los usuarios locales ni para los 
turistas que aprovechen su estancia en Quintana Roo. "Sin necesidad de tener 
tarifas extras, tanto trabajadores como turistas van a poder utilizar estas vías para 
poder conectar desde la zona conurbada hacia el aeropuerto y la zona hotelera. 
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La Secretaría de Economía presentó las bases para participar en las licitaciones 
de los polos de desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
(CIIT), las cuales buscarán generar mayores inversiones de desarrollo industrial 
en la región Sur-Sureste del país. Acompañada por el subsecretario de Comercio 
Exterior, Alejandro Encinas Nájera, y por Luis Abel Romero, subsecretario de 
Industria y Comercio, Buenrostro dio el banderazo inicial que pondrá en licitación 
10 polos en el CIIT, el cual aseguró que por su posición geográfica e 
infraestructura, volverá al país muy competitivo y acercará aún más a América del 
Norte, a Asia, Europa y toda la región de Latinoamérica. En esta primera etapa se 
licitarán seis de los 10 polos que conforman el corrector, de los cuales cuatro 
están en Veracruz (Coatzacoalcos I, Coatzacoalcos II, Texistepec, San Juan 
Evangelista), y dos en Oaxaca (Salina Cruz y San Blas Atempa). 
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Pág:PP-4-5 
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La Secretaría de Economía difundió este lunes los incentivos fiscales que dará 
para invertir en los polos de desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec (CIIT). Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, informó que el 
paquete está conformado por una depreciación acelerada durante los primeros 
seis años, así como una exención del IVA en transacciones al interior de los polos 
y entre estos durante los primeros cuatro años. Se permitirá la recuperación del 
IVA pagando por las compras que se hagan fuera de los polos de desarrollo. 
También Buenrostro anunció la exención a 100% del Impuesto Sobre la Renta 
(ISR) durante los primeros tres años, con posibilidad de extenderse por tres años 
adicionales con una reducción de 50%, y hasta 90% en función de variables como 
el número de puestos de trabajo creados. 
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La Secretaría de Economía anunció la licitación de seis de los diez polos de 
desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), con 
incentivos fiscales para quienes inviertan en la región. Los polos estarán 
reservados a 11 vocaciones productivas entre las que destacan la eléctrica y 
electrónica, semiconductores, automotriz, dispositivos médicos, farmacéutica, 
agroindustria y energías limpias, indicó Raquel Buenrostro, titular de la 
dependencia, ante potenciales inversionistas. Entre los incentivos mencionó la 
depreciación acelerada durante los primeros seis años y la exención del IVA en 
transacciones al interior de los polos, así como la exención al 100% del Impuesto 
Sobre la Renta (ISR) los primeros tres años, con posibilidad de extenderse por 
tres más, con una reducción de hasta 90 por ciento. Entre los puntos que se 
concesionarán están Coatzacoalcos I, Coatzacoalcos II, Texistepec y San Juan 
Evangelista, en Veracruz, además de Salina Cruz y San Blas Atempa, en Oaxaca. 
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 A LICITACIÓN, 10 POLOS DE DESARROLLO QUE IMPULSARÁN EL ISTMO 
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La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, dio a conocer las bases de 
licitación para las inversiones de los próximos 30 años, en seis de los diez polos 
de desarrollo que confirmarán el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec (CIIT). Dejó en claro que, para evitar especulaciones, en una 
primera etapa se otorgará la concesión por solo dos años, al término de este 
tiempo el gobierno federal evaluará si el inversionista ha cumplido con el capital 
comprometido; de ser así extenderá la concesión por cinco años más y al término 
de ese periodo será entonces cuando habría la posibilidad de que las tierras 
usadas pasen a ser propiedad privada. En caso de no cumplir, al término de los 
dos primeros años, se le retirará la concesión al inversionista y los terrenos se 
volverán a colocar en subasta. 
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Pág:PP-16 
Ciudad de México 

  

La secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, dijo que el gobierno de Canadá 
descartó ir a un panel de controversia en el T-MEC por la política energética 
impulsada por la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al 
salir de Palacio Nacional, la funcionaria confió en que el diálogo avance por el 
mismo camino con Estados Unidos. "Van muy bien, la semana pasada hizo unas 
declaraciones la secretaria de Canadá, Mary Ng, que ella se sentía muy 
satisfecha por todos los diálogos, incluso, la ley minera la vieron bien y también 
dijeron que estaban muy contentos con el diálogo, con la apertura de la consulta 
energética y que ellos no veían posibilidades de irse a panel", expresó. 
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Los cambios en la política energética de México "han frenado la inversión privada 
en el sector, particularmente en energías renovables", y empresas públicas como 
Pemex y CFE han aumentado la dependencia de subsidios del Gobierno, advirtió 
Moody's Investors Service. Las preocupaciones por la violencia y la inseguridad 
también limitan el crecimiento y la inversión en México, destacó en su informe 
"América Latina: el descontento social y político en curso amplifica los riesgos 
crediticios en toda la región". En México, Brasil, Argentina, Chile, Colombia y Perú, 
los riesgos sociopolíticos son cada vez más "prominentes" y alimentan el 
"descontento social" y las "tensiones políticas", lo que impacta en las inversiones 
y la confianza, indicó la calificadora. 
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Va llevar más tiempo a México alcanzar la autosuficiencia en gas, a pesar del 
aumento en la producción de ese energético en las zonas petroleras, reconoció 
ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. "Si no se da el cambio 
estaríamos comprando petróleo crudo, porque había un descenso de la 
producción, 15 años, ininterrumpidos de caída de la producción de crudo y, a 
estas alturas, estaríamos comprando petróleo crudo, algo parecido en el caso del 
gas", expuso. "¿Qué se está haciendo?, bueno, ahora como se está invirtiendo 
en exploración y se está produciendo petróleo, se está obteniendo más 
producción de gas asociado al petróleo. Se está extrayendo, de todas maneras, 
va a llevar tiempo lograr la autosuficiencia del gas". En la mañanera, el Mandatario 
criticó que las administraciones anteriores apostaron a la compra de "mucho" gas 
y combustibles, al grado de que el Gobierno de Peña Nieto hizo convenios para 
construir gasoductos y traer gas de Texas. 
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Con la recuperación paulatina de la producción de petróleo, después de 15 años 
de caída consistente, México está en posibilidad de incrementar la generación de 
gas asociado, lo cual permitiría su exportación a Asia y Europa, informó el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. El abandono del sector energético en 
pasadas administraciones alcanzó a la producción de gas; sector en que el país 
era autosuficiente, al punto de construir un gasoducto en el pasado para 
exportarlo a Texas, dijo el mandatario. "Pasó el tiempo, la paradoja de los daños 
que ocasiona la política neoliberal, estos irresponsables, tecnócratas, corruptos: 
que ese gasoducto que se construyó para llevar el gas hacia el norte ahora se 
usa para traer el gas. Nunca se imaginó que eso iba a pasar". López Obrador 
consideró que no será fácil recuperar la autosuficiencia, pero se ha revertido la 
tendencia productiva. 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo en el primer trimestre de este año 12.6 
millones de dólares derivado de los contratos de coberturas petroleras, mismas 
que sirven para cuidar sus finanzas ante la constante baja en el precio del crudo. 
"En el supuesto de que un menor precio puede comprometer la inversión y 
operación planeado para este año, y como resultado de la variabilidad del valor 
de la mezcla observada durante este primer trimestre, esta cobertura pagó 12.6 
millones de dólares", contó el director de finanzas de la firma, Carlos Cortez. 
Apuntó que los precios de referencia del petróleo son vulnerables a una alta 
volatilidad, por lo que considera necesario contar con un mecanismo que ayude a 
blindarlos ingresos que recibe la empresa productiva del Estado por su venta, 
para lo cual se contratan coberturas petroleras. 
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Ante la falta de agua que se ha registrado en varios estados, principalmente del 
norte del País, la Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, informó que el 
Presidente de la República será el único que dará concesiones para el desarrollo 
industrial en esas entidades. "En próximos días va a salir una publicación en el 
Diario Oficial donde en estos lugares donde no hay agua (norte del País) sólo se 
van a dar concesiones exclusivamente con autorización del Presidente", adelantó. 
"No va a haber concesiones nuevas, ¿por qué?, porque no hay agua. La prioridad 
la tiene la gente, la comunidad y el uso doméstico". Durante la presentación del 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, la funcionaria recomendó 
hacer inversiones de tratamiento de agua en el norte de México. Al concluir la 
presentación, José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin), confió en que la limitación de concesiones por falta de 
agua no se aplique para todas las industrias, sólo a las altas empleadoras de este 
recurso. 
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El Consejo Coordinador Empresarial Estado de México (CCEM) espera que las 
de» candidatos al gobierno mexiquense cumplan con sus promesas en materia 
de empleo, lucha contra la corrupción e impulso de la economía con visión a largo 
plazo. "No importa quién gane, pero después del 4 de junio esperamos reunimos 
con la triunfadora para establecer la agenda de cumplimiento que pide el sector 
empresarial", afirmó Laura González Hernández, presidenta del organismo. 
Apuntó que las dos aspirantes a la gubernatura del Estado de México han tomado 
en cuenta la propuesta económica del sector empresarial y ya es parte de sus 
discursos, falta que quien triunfe en las urnas la asuma como gobierno al llegar al 
cargo. 
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Para contribuir con la actividad económica del país, el sector empresarial necesita 
una mejora regulatoria que no obstaculice ni demore demasiado la apertura de 
nuevos comercios, manifestó Héctor Tejada Shaar, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur). En entrevista, el dirigente empresarial explicó que 
actualmente los negocios se enfrentan a trámites que a veces son innecesarios y 
tardan mucho tiempo en resolverse. Esto evita que la nueva empresa pueda 
generar empleos e, incluso, incentiva la informalidad. Otro tema que afecta al 
sector empresarial, indicó el presidente de la Concanaco Servytur, es la 
inseguridad. 
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1. A la grave situación financiera y pésima reputación que hoy tiene la Canacintra, 
presidida por Esperanza Ortega Azar, ahora se suma la incorporación en su mesa 
directiva de Edgardo Flores Campbell como vicepresidente de Seguridad, un 
personaje despedido por el gobierno de Tijuana por presuntos actos de corrupción 
y extorsión, y con el sello de haber sido un hombre muy cercano a Genaro García 
Luna, en la entonces Secretaría de Seguridad Pública. Para muchos, no extraña 
esta situación, pues este organismo es manipulado por sus expresidentes Enrique 
Guillén, Rodrigo Alpízar y Enoch Castellanos, quienes lo usan para cuidarse las 
espaldas por sus oscuros intereses. 
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** ¿Qué creen? Pues que siempre sí: ¡la ley es la ley! Y por más que al Presidente 
no le guste cumplir la ley, la Suprema Corte de Justicia dio una gran muestra de 
autoridad y de autonomía al echar abajo la primera parte del "Plan B" de la 
contrarreforma electoral (...) A los legisladores del régimen, aquellos que 
renunciaron a su función de hacer leyes, la resolución de la SCJN les marca un 
límite claro: la mayoría no es monarquía. Es decir, si Morena y sus aliados quieren 
aprobar leyes, tienen que pasar por el proceso de deliberación y debate, de 
escuchar a las minorías legislativas. Dicho en otras palabras: son representantes 
del pueblo, no lacayos del Ejecutivo (...) La reforma se anuló, simple y 
sencillamente, porque no corrieron los trámites mínimos para su aprobación (...) 
 
** Vaya lío se avecina en Morena: no es lo mismo aprobar leyes como si fueran 
enchiladas, a sacar en poco más de 15 días la convocatoria para la candidatura 
presidencial de 2024. La línea la tiró Andrés Manuel López Obrador y ahora Mario 
Delgado anda con los ojos como de espanto (...) Contrario a lo que dicen Claudia 
Sheinbaum y los suyos, no hay ninguna decisión tomada. Ella podrá ser la 
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favorita, pero todavía no es la elegida. Y eso lo sabe y lo quiere explotar Marcelo 
Ebrard, que ya comienza a mostrar signos de hartazgo en eso de poner la otra 
mejilla. Además, Adán Augusto López y los suyos ya se creyeron que sí tienen 
posibilidades y le están apostando fuerte -con hartos recursos- a dar la sorpresa 
(...) AMLO sabe que se le está yendo el tren y por eso quiere que se apuren: para 
poder ejercer su derecho al dedazo. 
 
** En la esperada comparecencia del alcalde Santiago Taboada ante legisladores 
de la CDMX, quien se llevó la tarde fue Jesús Sesma. Y no es un elogio. Sus 
aliados de Morena se quedaron sorprendidos con la forma en que el diputado 
cantinfleaba al hablar, se peleaba con los propios morenistas (...) Y hasta 
defendía al cuestionado panista. Más de uno se preguntó si el diputado verde no 
habría fumado de la ídem. 
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** A 11 días de que venza el plazo legal para que los titulares del Gabinete de 
Seguridad comparezcan ante la Comisión Bicameral de seguimiento a la 
actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, no hay fecha para que 
esto ocurra. Nos recuerdan que el 24 de abril pasado estaba prevista está reunión 
con legisladores, pero (...) Ricardo Monreal, anunció de última hora que se 
reagendaría (...) Sin embargo, ya pasaron dos semanas y no se ha vuelto a tocar 
el tema (...) Nos hacen ver que el tema de la transparencia y la rendición de 
cuentas se le indigesta a la autollamada Cuarta Transformación. 
 
** Nos adelantan que, desde Veracruz, 35 diputados locales de Morena y el 
gobernador Cuitláhuac García están tan enchilados con el fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, con el que (...) quedó anulada la primera parte del 
llamado Plan B (...) que amenazan con cercar el edificio de la SCJN para hacer 
visible su enojo (...) Nos dicen que los funcionarios morenistas acudirán a la sede 
de la Corte hasta el sábado 20 de mayo, porque, nos precisan, hay que preparar 
los víveres y la lista de patriotas acarreados (...) Sin embargo, nos hacen ver que 
quizá la movilización está planeada así, para no tener que dar dos vueltas, y 
protestar por la anulación de la segunda parte del Plan B, que dada la votación 
de ayer está prácticamente anunciada (...) 
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** Tras recuperarse del Covid 19, por tercera ocasión, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador mantiene sus giras de fin de semana, pero lleva 10 días 
sin salir a "macanear". Era habitual que, entre semana, el mandatario a mitad de 
su jornada laboral saliera a caminar y dar unos batazos para regresar en la tarde 
a Palacio Nacional (...) Parece que el mandatario ahora sí está haciendo caso a 
sus médicos, que le recomendaron reposo. 
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** Que el presidente de Morena, Mario Delgado, convocó sorpresivamente a los 
diputados federales de su partido a una "reunión informativa" sobre los procesos 
electorales del Estado de México y Coahuila para hoy en San Lázaro, días 
después de que la dirigencia llamó a Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y 
Marcelo Ebrard a aplazar su disputa y acompañar a Delfina Gómez y Armando 
Guadiana en sus respectivas campañas (...) 
 
** Que hablando de corcholatas, el equipo de Marcelo Ebrard se quejó de que 
personal de la Secretaría de Obras y Servicios de CdMx, es decir, a las órdenes 
del gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum, emprendió el borrado de pintas 
alusivas al canciller en espacios públicos y privados, propaganda en las que se 
veía la foto del funcionario con frases como "Con Marcelo sí" o imágenes 
referentes a su libro El camino de México (...) 
 
** Que siguiendo con las corcholatas, las otras dos también tuvieron opiniones 
encontradas, pero ellos sobre el revés al plan B, pues mientras el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, vio un voto de ministros sujeto a intereses 
particulares, el senador Ricardo Monreal argumentó que la Suprema Corte es 
parte de la República, uno de los poderes, y simplemente lo que se refleja es que 
"como nunca hay un equilibrio, hay un contrapeso" (...) 
 
** Que a la creciente lista de mujeres que buscan avanzar en los terrenos de la 
política hay que sumar ya a Margarita González Saravia, quien desde Morena se 
enfila para participar en la contienda interna para obtener la candidatura a la 
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gubernatura de Morelos. La directora de la Lotería Nacional cuenta con 
experiencia en la administración pública de esa entidad (...) 
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** 1. Adiós primer decreto del plan B. Con 9 votos a favor del proyecto para 
invalidarlo por violaciones al proceso legislativo y dos en contra, ministros de la 
SCJN invalidaron la primera parte del plan B de las reformas en materia electoral 
hechas a dos leyes: la Ley de Comunicación Social y la de Responsabilidades 
Administrativas. El ministro Arturo Zaldívar admitió que existieron violaciones al 
proceso legislativo que sí afectaron las reglas de deliberación democrática en el 
Congreso de la Unión (...) 
 
** 2. "Estoy con el sentido del proyecto, nuestro país es una democracia 
constitucional, uno de sus principios fundamentales es que las decisiones deben 
ser tomadas mediante procedimientos democráticos de tipo deliberativo", 
sentenció la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y con ello quedó 
anulada la primera parte del plan B. Las consejeras Dania Ravel y Carla 
Humphrey subrayaron el hecho compartiendo el comunicado emitido por la 
Suprema Corte. En tanto, el exconsejero Lorenzo Córdova consideró que la Corte 
actuó "en un encomiable ejercicio de autonomía frente a las inaceptables 
presiones desde el poder" (...) 
 
** 3. Con el objetivo de que los sinaloenses conozcan los atractivos turísticos de 
la entidad e impulsar la promoción turística intermunicipal, el gobernador Rubén 
Rocha, en compañía de Estrella Palacios, secretaria de Turismo, presentó 
Descubre Sinaloa, que incentivará el turismo social e incluyente a través de 24 
tours para los 18 municipios, tomando como ancla los 4 pueblos mágicos y los 9 
pueblos señoriales. El programa implica una inversión de 4 millones de pesos de 
recursos estatales que se invertirán en subsidio al transporte para traslados a bajo 
costo con todas las medidas de seguridad (...) 
 
** 4. En ese lapso en el que no se sabe aún si sobrevivirá, el Instituto Nacional de 
Transparencia sigue preparando posibles sesiones. El Inai espera que esta 
misma semana la Suprema Corte les conceda la suspensión para poder sesionar 
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con cuatro comisionados, mientras resuelve el asunto de fondo para completar la 
integración del pleno con tres comisionados más. "A siete años de contar con la 
Plataforma Nacional de Transparencia, la ciudadanía no está dispuesta a regresar 
al pasado, cuando no existía la transparencia ni herramientas que defendieron a 
la ciudadanía de la opacidad", dijo la presidenta del Inai, Blanca Lilia Ibarra 
Cadena (...) 
 
** 5. La diputada Isela Martínez, del PAN, señaló que, ante el olvido de la 
Federación a Chihuahua en temas de obras, de programas y recursos de 
inversión, es que la gobernadora Maru Campos ha asumido con responsabilidad 
la defensa del desarrollo económico de la entidad, entre ellas la propuesta que ha 
puesto sobre la mesa el Fideicomiso Expo Chihuahua con la creación del Edificio 
del Centro Empresarial aledaño al Centro de Convenciones. Martínez refirió que 
la gobernadora ha sido muy clara en el plan estatal de desarrollo para contar con 
una generación de empleos por encima de los indicadores nacionales (...) 
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** Está agendada para hoy una llamada telefónica entre Joe Biden y López 
Obrador. Hablarán de migración y fentanilo. El presidente de Estados Unidos se 
comunicará con el mandatario mexicano horas antes de que concluya la vigencia 
del Título 42 y eso genere una acometida de miles de migrantes que intentarán 
pasar a territorio norteamericano (...) También hablarán del fentanilo y del éxito 
del programa norteamericano denominado "La última milla" (...) 
 
** Marko Cortés agitó las aguas políticas yucatecas, desde Coahuila. Resulta que 
el dirigente nacional del PAN fue al estado fronterizo a respaldar la campaña de 
Manolo Jiménez (...) y, sin venir mucho al caso, grabó un video para ensalzar al 
trabajo desplegado por Renán Barrera, alcalde de Mérida. Como Barrera es el 
aspirante más mencionado para ser el candidato del PAN al gobierno del estado 
el video se interpretó como un virtual destape (...) 
 
** La maquinaria de Morena, presa de una frenética e incomprensible sed de 
agandallarse, lanzó el Plan B violando de manera reiterada el debido proceso (...) 
El resultado es que la SCJN bateó el llamado Plan B (...) Una vez conocida la 
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votación comenzó en las redes sociales una ofensiva de la jauría electrónica de 
la 4T, que es despiada, en contra de la SCJN y de los ministros cuya integridad, 
sin exagerar, está en riesgo. Los mandos de Morena ya comenzaron a 
descalificarlos y esta mañana el presidente se irá con todo en su contra, por lo 
que es necesario brindarles toda la seguridad posible (...) 
 
**¿Las corcholatas de Morena y sus equipos se enfrascarán en una batalla 
campal cuya única regla sea la Ley de la Selva? El canciller Marcelo Ebrard dice 
que sí hay un riesgo real de que eso ocurra y por eso insiste en exigirle a la 
dirigencia de su partido que ponga reglas claras para que todo mundo sepa a qué 
atenerse (...) Aunque Mario Delgado pidió que se queden quietos hasta el 4 de 
junio en la noche, la verdad es que las corcholatas seguirán moviéndose tanto 
como puedan (...) 
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Con todo y la rabieta de la Consejería Jurídica de la Presidencia, que en la víspera 
intentó amagar a la Suprema Corte de Justicia acusándola de invasión de 
facultades del Poder Legislativo si invalidaban las primeras reformas electorales 
de López Obrador, ayer los ministros votaron, por contundente mayoría de 9 votos 
contra 2, por la anulación de la primera parte del llamado Plan B (...) Lo que sí 
sorprendió en la votación de ayer fue el voto concurrente del ministro Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea, que en esta ocasión —como lo ha hecho varias veces— 
votó en contra de leyes que para el presidente López Obrador eran de la mayor 
prioridad en lo que él denomina su "transformación" (...) De todas las reacciones 
la más esperada es la del presidente López Obrador, que en su conferencia, 
volverá a tronar contra los ministros y la Suprema Corte (...) Y si el entripado 
presidencial es fuerte, más vale que los médicos militares que cuidan al 
presidente le vayan recetando dosis más altas del "amlodipino" que él mismo les 
recetaba a sus contrincantes en campaña, porque si ya le anularon la primera 
parte, es casi seguro, que con el mismo criterio, la Corte vuelva a invalidarle el 
segundo paquete de su Plan B en las próximas semanas. 
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Que actúen legisladores como borregos enajenados en la manada puede tener 
consecuencias, como ayer en la Suprema Corte de Justicia, que al votar en contra 
del plan B de la reforma electoral pintaron a la coalición gobernante en la Cámara 
de Diputados como ignorantes, en el mejor de los casos, o atrabiliarios sin 
importar que violaran la ley y se convirtieran en pilar del autoritarismo 
antidemocrático (...) Los caprichos presidenciales se toparon con un muro jurídico. 
No se puede estar violentando la ley todo el tiempo. El espíritu autoritario de López 
Obrador no permite consejos que le eviten llegar a estos extremos (...) Nada de 
esto sucedió. El Presidente perdió, pero desde hoy habrá que esperar la nueva 
ronda de acusaciones contra la Corte, las descalificaciones personales y la 
escopeta para dispararle a cualquiera que no se haya hincado ante sus deseos. 
Las bancadas de Morena, el PT y el Verde pasarán como lo que son, empleados 
de segundo nivel del Presidente, carentes de ética institucional y vergüenza. 
Creen que lo que hicieron se olvida, pero están muy equivocados. Ya lo verán. 
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Cuando ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la primera parte 
de la reforma electoral del presidente López Obrador, dejó en claro que también 
lo hará con la segunda y, así, dos de las tres principales reformas de su gobierno 
habrán sido anuladas por el Poder Judicial, primero la adscripción de la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional y ahora ésta. La votación ayer 
fue contundente. El ministro ponente, Alberto Pérez Dayán, necesitaba ocho votos 
para invalidarla y consiguió nueve, con el sorpresivo de Arturo Zaldívar Lelo de 
Larrea que votó contra el Presidente, que necesitaba cuatro para validarla y solo 
logró dos de sus incondicionales Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz (...) Por lo 
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demás, no hubo sorpresas pero sí una señal clave: el voto del ministro Javier 
Laynez Potisek contra esa primera parte de la reforma de López Obrador. Y digo 
que es clave porque tiene a su cargo el proyecto del resto de la segunda, que en 
ejercicio de la lógica jurídica vendría en el mismo sentido: por invalidarla (...) 
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Un avión venezolano, un Dreamliner, estuvo varios días en el aeropuerto de 
Querétaro, en México, nunca se supo por qué ni qué carga depositó y transportó. 
Su destino, luego de varios recorridos, era Buenos Aires, en Argentina. Allí fue 
retenido por pedido de las autoridades estadunidenses y se destapó un verdadero 
escándalo. Los tripulantes (20) eran en su mayoría de la Guardia Revolucionaria 
iraní, considerada un grupo terrorista por la Unión Americana, el avión era 
venezolano, pero en realidad habría sido cambiado de matrícula, porque era un 
avión también de la misma Guardia iraní (...) El avión se quedó en Argentina, sus 
tripulantes fueron detenidos y, finalmente, expulsados a sus países, aunque a 
varios se les sigue juicio acusados de terrorismo. Esta semana, la justicia 
estadunidense finalmente logró quedarse con el avión que volará en los próximos 
días de Ezeiza a la Unión Americana. Nunca se supo qué hicieron ese avión y 
esos tripulantes durante su larga estancia en México (...) 
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El palo de la Corte a la primera parte del plan B electoral de AMLO deja un claro 
mensaje a los legisladores oficialistas que utilizan métodos desaseados para 
aprobar leyes por instrucciones del Presidente: ser mayoría no los exime de 
respetar la Constitución. Por nueve votos contra dos, los ministros invalidaron la 
Ley de Comunicación Social y de Responsabilidad Administrativa por violaciones 
graves al proceso legislativo. Esta reforma redefinía el concepto de propaganda 
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gubernamental y establecía una excepción a la prohibición de su difusión durante 
procesos electorales, de acuerdo a Integralia Consultores (...) La reforma forma 
parte de un conjunto de ordenamientos que incluye el controvertido plan B que el 
presidente López Obrador elaboró para lograr el control los órganos electorales. 
A favor de desechar la primera parte del plan B votaron Norma Piña, Alberto Pérez 
Dayán, Margarita Ríos Farjat, Luis María Aguilar, Juan Luis González Alcántara, 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Jorge Pardo, Javier Laynez y —sorpresa para 
muchos— Arturo Zaldívar (...) 
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Aplauso a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En un régimen de división 
de poderes como el nuestro, le toca al Poder Judicial definir y limitar lo que puede 
hacer el Legislativo de acuerdo a las reglas que dicta la Constitución. No, una 
mayoría en el Congreso no puede hacer lo que se le pegue la gana, por más que 
tenga los votos para hacerlo. Los procedimientos importan. Como Morena y sus 
aliados no lograron conseguir una mayoría calificada para reformar la 
Constitución, de pronto salió el famoso "plan B", es decir, modificaciones a leyes 
secundarias que violaban la Carta Magna (...) Todo mal. Un cochinero. Es que 
tenían prisa. Su jefe, el presidente López Obrador, les había ordenado hacerlo a 
la brevedad posible. ¡Saquen el plan B para salvar así algo de cara! En una de 
ésas conseguimos cuatro votos de ministros en la Suprema Corte que nos apoyen 
y metemos los cambios electorales por la puerta de atrás (...) 
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** Ayer, la titular de la Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que 
las pláticas con Estados Unidos y Canadá sobre el tema energético van 
avanzando bien (...) No obstante, la declaración de Buenrostro levanta algunas 
dudas, pues ese mismo viernes, la funcionaria canadiense afirmó que, aunque 
desde Ottawa se busca no llegar al arbitraje, tampoco se descarta por completo 
que en el futuro se pueda optar por ese mecanismo al amparo del T-MEC. Canadá 
solicitó el año pasado las pláticas con el País ante la preocupación de que la 
política energética de México favorezca a las empresas públicas mexicanas, lo 
cual sería una violación al tratado comercial. La evolución del dialogo con Estados 
Unidos parece ser mucho menos tersa y sobre la mesa de comercio exterior han 
tomado fuerza los temas del maíz y el glifosato. 
 
** Ante el anuncio de que el Presidente sería el encargado de entregar las 
concesiones para uso industrial del agua en el norte del País y el Bajío, el sector 
automotor, agrupado en la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, que 
lleva José Zozaya, hizo notar de inmediato su inconformidad. Durante la 
presentación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, Raquel 
Buenrostro fue la encargada de dar ese anuncio del límite a las concesiones, ante 
lo cual los representantes de esa industria mostraron su preocupación. La 
funcionaria respondió que la prioridad en el uso del agua es el consumo humano. 
Así que advirtió al sector automotriz que opera en el Bajío que si requiere un 
mayor volumen del recurso para expandirse de ninguna manera habrá 
autorizaciones y tendrán que arreglárselas con la capacidad actual (...) 
 
** Hoy, el Consejo Mexicano de la Carne (Comecar), que dirige Ernesto 
Hermosillo Seyffert, se reúne para presentar su compendio estadístico 2023, en 
el que detallarán los resultados más importantes del año pasado, pero también 
las estrategias que como industria requieren echar a andar. El año pasado, el 
consumo de cárnicos en México aumentó 3.1 por ciento anual, mientras que la 
producción tuvo un crecimiento de 2.6 por ciento, respecto a 2021. Sin embargo, 
la importación de cárnicos para cubrir la demanda nacional se disparó 26.4 por 
ciento anual. Bajo este escenario, las principales organizaciones del sector 
agroalimentario mexicano seguramente plantearán la urgencia de acciones 
contundentes y trabajo coordinado entre sector productivo, industrial y Gobierno 
para alcanzar un balance que reduzca el déficit en la producción, a fin de atender 
el consumo nacional de proteína animal (...) 
 
** Ayer, el Centro de Investigación Económica y Presupuestal (CIEP), think-tank 
que dirige Alejandra Macías, anunció la salida de Sunny Villa, una de sus 
cofundadoras y prolíficas investigadoras. Según se dio a conocer, Villa se 
integrará a la planta docente del departamento de Economía del Tec de 

  



 

Monterrey, institución en la que ya daba clases y desde donde buscará impulsar 
la agenda de investigación del CIEP, en donde hasta ayer se desempeñaba como 
directora de Operaciones. Esta experta del CIEP se especializa en en estudios 
del presupuesto y gasto público, economía de los cuidados, análisis de incidencia 
y prospectivos (...) 
 
** Elida Godínez... Es la directora de Cloud & Cognitive en IBM México, donde 
lidera la estrategia de Inteligencia Artificial (IA), que actualmente está enfocada 
en impulsar la adopción de esta tecnología más allá del 31 por ciento de las 
organizaciones mexicanas que ya la utilizan. En México, la intención de adopción 
de IA creció 14 por ciento en 2022. 
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El programa Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA) se desarrolló por 
el IMSS, a cargo de Zoé Robledo, luego de que la pandemia por el COVID-19 
resaltara la vulnerabilidad de las personas con factores de riesgo (...) La idea del 
IMSS se extendió hasta postular que el trabajo digno tiene un efecto positivo en 
la salud de las personas, y mejora la productividad en la empresa. Así, la 
delegación IMSS Oriente del Estado de México, que encabeza Fernando Luis 
Olimón Meraz, impulsó el ELSSA entre el sector empresarial mexiquense, en la 
planta de Grupo Walworth, liderado por Salomón Waisburd Grinberg y Jacobo 
Waisburd Kleiman, la cual incorporó el programa a su primer Semana Seguridad, 
Salud y Medio Ambiente. Grupo Walworth mantiene acciones encaminadas a la 
prevención de accidentes, por lo que tiene en marcha el proceso de implantación 
y maduración de su sistema de gestión de Seguridad, Salud y Medio Ambiente 
certificado bajo estándares internacionales como las ISO 45001:2018 e ISO 
14001:2015 (...) 
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La Secretaría de Economía, que encabeza Raquel Buenrostro dio a conocer que 
las bases para la primera licitación para los 10 polos de desarrollo del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec que –ni lo dude– es el proyecto más 
importante de la 4T en cuanto a su impacto en inversiones, porque conectará a 
los océanos Pacífico y Atlántico con más de 300 kilómetros de vía de tren, la 
aplicación de los puertos Coatzacoalcos en Veracruz y Salina Cruz en Oaxaca, 
más gasoductos y fibra óptica (...) Habrá también puestos de seguridad a cargo 
de la Guardia Nacional, porque una de las peticiones del sector privado ha sido 
que se brinde mayor seguridad en los nuevos polos de desarrollo (...) Desde luego 
también habrá incentivos fiscales, como son la ansiada depreciación acelerada 
de inversiones en los primeros 6 años de los proyectos; excepción de IVA al 
interior de los polos de desarrollo y entre éstos en los primeros 4 años; y exención 
a 100% del ISR durante los primeros 3 años, con posibilidad de una prórroga de 
3 años adicionales (...) 
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El presidente López Obrador dará a conocer en el Diario Oficial nuevas 
disposiciones para prohibir la instalación de cualquier industria en el centro y norte 
del país, argumentando la falta de agua disponible para uso industrial en esa zona 
del país. En total será en 16 donde no se tendría la disponibilidad de agua para 
uso industrial. Si estados como el Estado de México, Hidalgo, Querétaro, 
Guanajuato, Nuevo León, Jalisco, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Baja California 
Norte o Baja California Sur quieren traer nueva inversión industrial, el presidente 
López Obrador les tendrá que dar el permiso a esa determinada industria (...) Esto 
lo dio a conocer Raquel Buenrostro, la secretaria de Economía, al presentar el 
plan del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, donde se esperan 
millonarias inversiones (...) El Presidente ha buscado llevar la inversión al sur-
sureste, donde sí hay agua, pero no hay infraestructura. Por eso, el planteamiento 
del Corredor Interoceánico del Istmo es bienvenido: tendrá un tren, agua, luz y 
puertos (...) 
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Empresas agroindustriales en el mundo y en México le ponen énfasis a la 
agricultura regenerativa, esto es, a rehabilitar el suelo agrícola con técnicas no 
mecánicas ni químicas para mantenerlo productivo el mayor tiempo y mitigando 
impactos negativos para la salud humana y el ambiente, como la erosión de la 
tierra, la pérdida de nutrientes en el suelo y la producción de bióxido de carbono, 
entre otras (...) La fusión le permitirá a Above Food convertirse en una empresa 
pública listada en el mercado de NYSE, con una valuación inicial de 
aproximadamente 319 millones de dólares, primer paso para conseguir recursos 
adicionales para expandir sus operaciones en el mercado del T-MEC y luego en 
Latinoamérica. El mercado de ingredientes basados en proteínas de origen 
vegetal, como alternativas lácteas, quinoa, productos libres de gluten, comida 
para mascotas, snacks y granos enteros de alta calidad está valuado en 200 mil 
millones de dólares y sus perspectivas de crecimiento sostenible y exponencial 
son muy sólidas (...) 
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En una entrega de principios de año, le informamos aquí que Andrés Manuel 
López Obrador había dado el banderazo de salida a su amigo y paisano, Adán 
Augusto López (...) Desde entonces el secretario de Gobernación inició una 
frenética carrera contra el tiempo que al parecer le ha redituado tanto que en el 
cuarto de guerra de Claudia Sheinbaum ya prendieron focos de alerta (...) En el 
último año el ex gobernador de Tabasco ha construido su estructura política-
electoral: ya cuenta con un delegado político y un coordinador territorial en cada 
estado, y éstos una propia red local. El coordinador de esa estructura es Leonel 
Godoy, un personaje que históricamente ha acompañado a AMLO, lo mismo que 
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César Yáñez, otro obradorista de cepa que también es clave en la campaña de 
Adán (...) La semana pasada se hicieron públicas encuestas en la que Adán 
Augusto aparece con una intención de voto de 24%, solo cuatro puntos debajo de 
Ebrard y a 10 de Sheinbaum. El secretario de Gobernación tiene solamente dos 
meses para dejar atrás a Ebrard y alcanzar y rebasar a la Jefa de Gobierno 
Sheinbaum. ¿Caballo que alcanza, gana? (...) 
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Con más entusiasmo que realismo, apenas un par de meses atrás, tras las 
quiebras de tres gran-des bancos de su país y con cara de yo no fui, el presidente 
Joe Biden se animó a decir que el sistema financiero esta-dunidense es sólido y 
el dinero de los depositantes está asegurado; las garantías no serán extensivas a 
los inversionistas, pues a sabiendas tomaron un riesgo, y cuando éste no valió la 
pena perdieron su dinero (...) Sólo como cápsula de memoria, algo similar dijo el 
entonces presidente Miguel de la Madrid, en octubre de 1987, cuando de forma 
por demás amañada por el grupúsculo que controlaba el mercado, reventó la 
Bolsa Mexicana de Valores, desplome que entre las patas se llevó a más de 350 
mil pequeños y medianos inversionistas. Ante la caída, el inquilino de Los Pinos 
simplemente responsabilizó a los perdedores y los acusó de bisoños, mientras los 
oligarcas, todos ellos con la marca Forbes en la frente, contaban sus voluminosas 
ganancias bursátiles, mientras, cínicos como siempre, declaraban formalmente 
concluida la novela rosa de las ganancias rápidas (...) 
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Andrés Manuel López Obrador, el presidente de la República, nunca ha entendido 
la relevancia de la división de poderes. Por lo mismo, considera que, si él obtuvo 
30 millones de votos en el 2018, no puede ser posible que la mayoría de un 
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puñado de 11 personas, los ministros de la Corte, que nunca obtuvieron ningún 
voto popular, pueda contravenir sus designios. La Consejería Jurídica, desde el 
domingo, dio la línea y ayer manejó ese discurso el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López. La narrativa que desde el Poder Ejecutivo se quiere 
construir es que, si la Corte inhabilita alguna decisión del Ejecutivo, va en contra 
de la democracia (...) Lo que sucedió ayer no debe haber sido sorpresa para 
AMLO. Ya lo esperaban (...) La Corte no quiere ninguna batalla ni guerra, pero el 
gobierno ya la declaró. Ahora ya no se trata de la voluntad de la presidenta o de 
la mayoría de los ministros sino de la posición que la historia dio a este singular 
grupo de personas. Por eso pregunto, ¿cuándo será la próxima marcha para 
defender a la Corte? 
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(...) Existe una creencia totalmente equivocada según la cual se cree que los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Banco de México y los 
organismos autónomos se la deben a quien los propuso, aun cuando sean 
ratificados por otro Poder de la Unión (...) En el instituto gobernado por Victoria 
Rodríguez ha quedado claro que todos sus miembros, incluso quienes ya se 
fueron, como Gerardo Esquivel, están comprometidos y centrados en su deber, 
es decir, propiciar la estabilidad de precios y la buena gestión de la economía. 
Algunos consideran que Norma Piña y algunos otros ministros son "traidores" o 
algo así porque no hacen exactamente lo que manda el Presidente. Es muy 
preocupante el acoso al que están sujetos los ministros de la Corte por parte de 
hordas salvajes y agresivas (...) No es el trabajo de los ministros apoyar 
ciegamente al que ostenta la Presidencia (...) 
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El embajador de la Unión Europea (UE) en nuestro país, Gautier Mignot, criticó 
ayer la política energética del gobierno mexicano, la cual, dijo, ha frenado la 
inversión europea en energías renovables. Opinó que para que México pueda 
cumplir con sus metas en materia de reducción de emisiones de carbono debe 
aceptar más capitales privados en su sector energético a fin de aumentar el 
porcentaje de energías verdes, las cuales, en su criterio, deben abastecer "a las 
inversiones que están llegando por este nuevo fenómeno del nearshoring". Las 
expresiones del diplomático distan de ser novedosas (...) En el afán de volver a 
las muy prósperas condiciones con las que realizaban negocios en el territorio 
nacional, tales empresas han recurrido a presiones de toda suerte y han 
empleado para ello a representantes gubernamentales de sus países, por 
separado o en conjunto, a organizaciones no gubernamentales supuestamente 
dedicadas a la defensa del ambiente, a las vías judiciales en tribunales nacionales 
e incluso a cabilderos que operan en el Legislativo federal (...) 

  

 


